                    Правописание чередующихся гласных в корне  слова.

	Корень
	Правило
	Примеры, исключения.

	Лож/лаг
	Пишется –а- при  наличии суффикса –а- в основе, иначе – о-
	Прилагать, изложение
Искл.: полог

	Кос/кас
	Пишется –а- при наличии суффикса –а- в основе, иначе - -о-
	Касаться, коснуться

	Рос/раст/ращ
	Пишется –а-  перед ст, щ;
 -о- перед –с-
	Расти,  росли,  выращен
Искл.: отрасль, росток, Ростов, Ростислав, ростовщик

	Скак/скоч
	Пишется –а- перед –к—
о- перед ч-
	Скакать,  выскочить
Искл.: скачок, скачу.

	Гор/гар
	Пишется –а- под ударением. Иначе –о-
	Загар, загорелый

	Зор/зар
	Пишется –а-без ударения, под ударением – то, что слышится.
	Озарить, зори. Зарево
Искл.: зоревать, птица зорянка

	Клан/клон
	Пишется – о – без ударением, под ударением – то что слышится.
	Поклон, кланяться, поклониться

	Твор/твар
	Пишется - о – без ударением, под ударением – то,  что слышится.
	Тварь, творчество, творить.
Искл.:  утварь.

	Плов/плав
	Пишется всегда –а-, кроме слов пловец, пловчиха. плывун.
	Плавать, поплавок

	Мок/мак
	Пишется –а-, если слово имеет значение «погружать в жидкость», -о-, если слово имеет значение «пропускать, впитывать жидкость». 
	Макать в сметану,
Промокнуть под дождем

	Ровн/равн
	Пишется –а-, если слово имеет значение «равный, одинаковый», -о-, если слово имеет значение  «прямой, гладкий, ровный».
	Сравнить с образцом,
уровень воды.
Искл.: равнина, равнение

	Бир/бер
Блист/блест
Дир/дер
Жиг/жечь
Мир/мер
Стил/стел
Тир/тер
Чит/чет
	Пишется –и- при наличии суффикса –а-. иначе - -е-
	Собирать, соберу;
Блистать, блестеть;
Раздирать, раздеру;
Сжигать, сжечь;
Умирать, умереть;
Расстилать, расстелить;
Стирать, стереть;
Вычитать, четность

	Им/а(я)
Ин/а)я)
	Пишется –им-, -ин- при наличии суффикса –а-
	Обнимать, обнять;
Начинать, начать.




